

# Spielgruppe

Zum Kennenlernen des Kindergartens und der Waldorfpädagogik bieten wir ab Ostern eine Eltern-Kind-Spielgruppe an:

An einem Nachmittag in der Woche erleben die Eltern gemeinsam mit ihrem Kind den Verlauf eines Kindertages mit Spielen, Essen, Reigentanz und Puppenspiel.

Wir treffen uns zum ersten Mal am Donnerstag, den 23. April 2009 von 15.00 bis 17.00 Uhr in den Räumlichkeiten des Kindergartens. Die Spielgruppe endet mit Beginn der Sommerferien.

Anmeldungen – auch zur laufenden Spielgruppe – bitte an:

Frau Christel Schmötzer

Tel. 074 55 – 87 95

Fax 074 55 – 29 03

oder Sie wenden sich direkt an den Kindergarten.



Der Waldorfkindergarten  
in Dietersweiler stellt sich vor

## Kleinkindgruppe Kindergarten

Freunde der  
Waldorfpädagogik e.V.



Schwarzwaldstraße 10  
72250 Freudenstadt-Dietersweiler  
Telefon 074 41 / 8 46 43



# Kleinkindgruppe

Ab 1. September 2009 werden wir im Waldorfkinder-  
garten Freudenstadt, der in der Schwarzwald-  
str. 10 in Dietersweiler zuhause ist, eine Kleinkind-  
gruppe anbieten.

Zwei Erzieherinnen kümmern sich rundherum um  
die Kinder in ihren ersten drei Lebensjahren.

## Wir bieten:

- 10 Betreuungsplätze für Kinder  
von 0 bis 3 Jahren
- 2 ausgebildete Vollzeitfachkräfte
- Betreuung 5 Tage die Woche
- Betreuungszeiten von 7.30 - 15.00 Uhr
- zwei Abholzeiten: 12.30 und 15.00 Uhr



## Entsprechend der Waldorfpädagogik legen wir Wert auf:

- individuelle Eingewöhnungszeit
- einen rhythmischen Tagesablauf
- beziehungsvolle Pflege
- altersentsprechendes Spielen  
und Bewegen
- entwicklungsgerechte Spielmaterialien
- regelmäßiges Naturerleben
- frische Nahrungszubereitung  
in Bioqualität
- ein eigenes Bettchen für jedes Kind
- kleinkindgerechte Ausstattung
- den Dialog zwischen Eltern  
und Erzieherinnen



# Kindergarten

In unserer Sterntalergruppe erwarten zwei  
Erzieherinnen die Kinder ab 3 Jahren.

Indem sie selbst auf vielfältige Weise tätig sind,  
bieten sie den Kindern ein Vorbild und er-  
möglichen ihnen, selber nachahmend tätig zu  
werden.

Ein rhythmischer Tages- und Wochenlauf gibt  
den Kindern Sicherheit und Geborgenheit und  
kräftigt damit ihre Konstitution.

Es ist uns ein Anliegen, die Entwicklung des  
Kindes zu fördern, indem wir die Phantasie,  
gestalterische Kräfte und auch die Bewe-  
gung durch Reime, Reigen- und Fingerspiele,  
Singen und Spielen, Malen, Handarbeiten,  
Werken und durch die Eurythmie anregen.

Wichtig ist uns die Gemeinschaft bei Tisch, dass  
wir miteinander essen, was wir zuvor gemeinsam  
zubereitet haben.

Jeden Tag gehen wir spazieren oder in unseren  
Garten, um die Natur und die Jahreszeiten zu  
erleben.

Mit viel Freude bereiten wir auch die Feste im  
Jahreslauf vor und feiern sie fröhlich.